
actitud suya mezquina y ruin solamente nos lleva a un sitio,
y es a atacar la autonomía universitaria y, lo que es más pe -
ligroso, y usted es un inconsciente y no se da cuenta, a ata-
car la calidad y la esencia viva de la democracia. (Aplaudi-
ments des d’un sector de la Cambra)

La senyora presidenta:

Moltes gràcies, senyor Moreno.
Té la paraula el molt honorable president del Consell.

El senyor president del Consell:

Señora presidenta.
Señorías.
Señor Moreno.
Esas afirmaciones permanentes de enfrentamiento que

usted le atribuye a mi gobierno son ya una cuestión patoló-
gica suya, sin duda después de estar tantos años en una si-
tuación política de representación institucional y política de
la que le cuesta muchísimo desprenderse. No encuentro
otra motivación, porque desde luego, los resultados hablan
por sí solos.

Pero mire, señoría, entrando no solamente en el aspecto
jurídico sino también en el aspecto político, que los dos hay
que valorar. La universidad interpreta, y así lo ha dicho ex-
plícitamente, que deben considerarse aprobados los estatutos
por silencio administrativo, y que tiene informes jurídicos
que avalan esa posición suya. El asesoramiento jurídico de
que dispone el Gobierno Valenciano y del que dispongo yo
dicen justo lo contrario, y se lo voy a razonar a su señoría.

No es de aplicación la modificación de la Ley 30/92,
porque no puede ser de aplicación la reforma de esa ley, la
modificación de esa ley del año 99, y por lo tanto, tenía que
haberse solicitado el acto presunto, que no se solicitó. Y
por tanto, discrepamos jurídicamente y políticamente de la
interpretación que hace la universidad.

Pero no quiero escudarme en un argumento jurídico,
que se lo acabo de exponer a su señoría. Quiero entrar de
lleno en el razonamiento político también. Y por tanto, el
razonamiento político ha sido claramente expresado estos
días. Y el Gobierno Valenciano va a resolver de inmediato,
en función de esos asesoramientos jurídicos que tiene y
dentro de las más absoluta legalidad.

Mire, yo he tenido, señoría, que soportar en esta misma
tribuna que su señoría y los miembros del Grupo Socialista
y del Grupo de Izquierda Unida me dijeran, cuando la crea-
ción de la Universidad de Elche y cuando algunas disputas
que es cierto que hemos mantenido con la Universidad de
Alicante, de todo, de todo, y me han dicho que nos saltába-
mos la legalidad, y nos han dicho... para qué lo vamos a
reiterar ahora. Ni una sola decisión judicial, ni una sola, ha
sido contraria al gobierno que yo presido, y ha habido algu-
nas. Ni una sola. Y nadie acepta ni asume posteriormente la
responsabilidad de sus manifestaciones en esta Cámara, y
no pasa nada. Y cuando el gobierno tiene la razón, y la ha
tenido siempre hasta ahora, en función de las decisiones de
los órganos judiciales, entonces no pasa nada, entonces ol-
vidamos todo lo dicho. ¿Qué hubiera pasado si alguna de
esas decisiones hubiera sido contraria a la posición del go-
bierno? ¿Qué hubieran dicho sus señorías? Y, sin embargo,
estamos aquí aguantando estoicamente unas valoraciones
políticas que no tienen ningún fundamento.

Mire, el gobierno se puede equivocar, como cualquiera,
pero el gobierno tiene opinión y la quiere ejercer. El go-
bierno no es una mera representación de lo que dicen los
demás. Para mí, a lo mejor, sería más cómodo. Su señoría

dice: “¿por qué usted quiere enfrentarse con todos?” Yo no
me quiero enfrentar con nadie. Yo tengo opinión y quiero
que se conozca, desde el diálogo, desde el consenso en la
medida de lo posible. Pero yo no estoy aquí simplemente
para que me digan unos lo que tengo que hacer, otros lo
que tengo que hacer. Eso a lo mejor ha sido cómodo en al-
guna otra época, y eso puede ser incómodo ahora, y lo asu-
mo. Pero desde luego, nosotros nos hemos presentado con
un programa de gobierno, defendemos unas ideas en las
que creemos, estamos aquí porque creemos que somos úti-
les al interés general y al interés público, y por tanto, nece-
sitamos que nuestras políticas, al menos, sean debatidas.

Y desde luego, la universidad tiene todo mi respeto, la
universidad tiene todo mi aprecio, pero yo también, como
presidente del Gobierno Valenciano, tengo derecho, desde
ese respeto y desde ese aprecio, a poder decir lo que yo
pienso sobre cuál tiene que ser el modelo de la universidad
del futuro en la Comunidad Valenciana, como su señoría
también tiene el mismo derecho y como todos tenemos el
mismo derecho. Y negar ese derecho me parece una teme-
ridad, y negar ese debate me parece una temeridad, y decir
que es que buscamos confrontación, cuando desde el más
absoluto y escrupuloso respeto a la legalidad...

La senyora presidenta:

Senyor Zaplana.

El senyor president del Consell:

...y a los principios jurídicos uno intenta plantear una
posición política, me parece también una temeridad. Y que-
rer llevar al gobierno permanentemente al enfrentamiento
me parece un acto de irresponsabilidad.

Y mire, para mí sería más fácil callarme. Para mí sería
más fácil: “¿Qué estatutos son los que usted quiere? ¿Es-
tos? Pues estos son los aprobados. ¿Mañana qué dice el Co-
legio de Arquitectos? ¿Esto? Pues esto es lo que prevalece.
¿Mañana qué dice la asociación de gitanos Maranatha?
¿Esto? Pues esto es lo que vale.” Pero mire, estamos para
gobernar, y gobernar es responsabilidad, y gobernar es te-
ner ideas e intentar aplicarlas. Y gobernar no es tener que
estar siempre recibiendo mediaciones o intermediaciones,
como algunos quieren. Fíjese lo que hay que escuchar aho-
ra, ¿verdad?...

La senyora presidenta:

Senyor Zaplana.

El senyor president del Consell:

...tantos años defendiendo el autogobierno y ahora decir
que vengan mediadores, como si esto fuera el Psoe. (Re-
mors) No, gobernar es tener responsabilidad, y de eso uste-
des no saben ni han sabido nunca. (Aplaudiments des d’un
sector de la Cambra)

La senyora presidenta:

Moltes gràcies, senyor Zaplana.
Per a formular la pregunta del Grup Parlamentari Es -

querra Unida, té la paraula el senyor Ribó.
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El senyor Ribó i Canut:

Senyora presidenta.
Senyores diputades i senyors diputats.
Senyor Eduardo Zaplana.
Jo li voldria dir una cosa molt clara: deixe’s de rotllos i

de milongues. (Remors) Si vol arribar, si vol consensuar
amb Esquerra Unida, li reitere per enèsima vegada que
l’únic que ha de fer és, vosté, posar una data, vosté. Perquè
així és com es fa en qualsevol societat avançada, com hau-
ria de ser el País Valencià a nivell dels seus dirigents. Per
tant, vosté ha de ficar la data. No li he de dir res més.

Quina valoració fa el president de la Generalitat de la
gestió realitzada pel senyor Cervera quan era director gene-
ral de Modernització de la Funció Pública?

La senyora presidenta:

Moltes gràcies, senyor Ribó.
Senyor Zaplana, té la paraula.

El senyor president del Consell:

Señora presidenta.
Señorías.
Señor Ribó.
Le contesto a su primera apreciación, aunque no estu-

viera dentro de la pregunta. Yo me reúno con su señoría
cuando su señoría quiera, ponga su señoría la fecha. (Re-
mors) Cuando usted quiera. Le pido el mismo respeto que
yo le tengo a usted, de usted, al resto de los miembros de
mi gobierno, el mismo, el mismo, simplemente eso.

Y en cuanto a la valoración, decirle que no puede ser
más que muy positiva. En el año 96 iniciamos un proceso;
nos propusimos, con el Pemav como buque insignia, que la
Comunidad Valenciana no llegase tarde a la sociedad de la
información. Hoy la valoración no puede ser más que posi-
tiva, porque todo son reconocimientos y aplausos por parte
de la sociedad española sobre nuestra labor. (Remors)

La senyora presidenta:

Moltes gràcies, senyor Zaplana.
Té la paraula el senyor Ribó.

El senyor Ribó i Canut:

Senyora presidenta.
Li recorde, senyor Zaplana, que vosté va fer aquí en

aquesta trona una sol·licitud i que vosté és el que va fer la
sol·licitud.

Però anem a les nostres coses. Mire, senyor Zaplana, li
preguntem sobre la seua valoració, perquè el senyor Cerve-
ra va convertir la modernització de la funció pública en la
cova d’Alí Babà en benefici propi i de la seua família. I li
ho anem a demostrar. Li anem a parlar de faltes d’ètica,
d’immoralitats, d’incompatibilitats, d’actuacions contra el
mateix govern de la Generalitat i també d’il·legalitats rea -
litzades per aquest senyor actuant com a alt càrrec del Go-
vern Valencià, que en l’últim govern ha gaudit, per cert,
d’un ascens per la seua part.

Per què li diem això? En primer lloc, per no declarar en el
Registre de Béns i Drets Patrimonials una empresa de la seua
esposa, l’empresa Orangeville, quan és obligatori en estar en
règim de ganancials a nivell matrimonial. De veritat, senyor
Zaplana, no és una empresa d’hamburgueses, està directa -
ment vinculada al sector informàtic. Hi ha precedents a

l’Ajuntament de València, on un regidor va ser condemnat
en el cas Start per una empresa també semblant que estava
en règim de ganancials, com el cas d’Orangeville.

La llei en això és clara, eh, senyor Zaplana? Li recorde
que es llija el Butlletí del 12 de maig: “Los altos cargos es-
tán obligados a efectuar declaración de actividades que
desempeñen por sí o mediante sustitución o apoderamien-
to”, article 11. “Se consideran faltas graves la falsedad u
omisión de datos y documentos”, article 13. Impossibilitat
d’ocupar càrrecs per un període de fins a tres anys en in-
fracció greu, com es qualifica esta. El Decret del 4 d’agost
que regula el Registre és encara més clar, l’article 6: “Los
altos cargos han de declarar toda las actividades públicas o
privadas y que sean susceptibles de ser retribuidas –una
empresa em pense que ho és, senyor Zaplana– o puedan
proporcionar ingresos económicos”.

És molt clar que el senyor Cervera ha violat la llei. Ell
mateix ho ha reconegut, que se li va oblidar, igual que se li
va oblidar al senyor Arturo Gascó en l’Ajuntament de Va-
lència, hi ha sentència. També és clar que vosté no ha fet
res sobre això. M’he equivocat; vosté l’ha ascendit a conse-
ller. Entendrà per què li parlem de faltes d’ètica, d’immora -
litats, d’incompatibilitats i d’actuacions contra el mateix
govern de la Generalitat, i també d’il·legalitats.

Segon assumpte. Li hem de parlar de les relacions –i no
m’agrada a mi parlar de qüestions personals, però no sóc jo
qui relaciona els temes de govern amb qüestions personals–
entre el senyor Cervera i un alt càrrec service manager, en-
gagement manager, d’una multinacional de la informàtica,
la IBM, dedicada precisament a captar clients d’alt nivell i
dedicant-se en la pràctica precisament a gestionar i pro -
moure els contractes amb la Generalitat. Jo no sé què li
sembla a vosté. Les motivacions empresarials són evidents.
El màrqueting millor i més eficaç és, evidentment, el màr -
queting d’alcova.

Entenc la seua manca de voluntat de donar els contrac -
tes del govern amb IBM d’aquests últims anys a aquestes
Corts. Malgrat abandonar aquesta empresa el nostre país,
que és un fet molt greu, el creixement dels contractes amb
IBM és espectacular. Poc importa el nivell de coneixements
de la persona contractada. S’ha inventat una forma de ven -
dre: el marketing d’alcova, la millor, aquella que interessa
objectivament al responsable de la venda al comprador. 

Què ha suposat açò? Doncs, mire, jo li recorde. El 27 de
setembre del 97 IBM rep el contracte per modernitzar els
jutjats de 498 milions, i,  per a desenvolupar Infoville, 70
milions, un mes abans de contractar a l’actual esposa del
senyor Cervera i dos mesos i mig abans del matrimoni.
IBM subcontracta a l’empresa Tissat el projecte Infocentre
sent responsable del mateix projecte d’IBM l’esposa del
senyor Cervera que, a la vegada, el director del contracte és
el seu marit, segons consta en el plec de condicions.

Entre 1996...

La senyora presidenta:

Senyor Ribó...

El senyor Ribó i Canut:

...i el 2000, IBM distribueix prou de 20.000 ordinadors
personals amb clar abús de competència. En octubre del 98
adjudica 1.585 milions del programa econòmic. Mire, vos-
té, està molt clar –i li recorde la Llei de 12 de 95, de l’11 de
maig, que hi ha clares incompatibilitats, claríssimes incom -
patibilitats en aquest tema.

Senyor Zaplana, o ens dóna les explicacions correspo-
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nents, o pren les mesures adequades per a cessar al senyor
Cervera o serà còmplice directe d’aquesta situació. I no ens
parle de l’intermediació de l’Ovsi. El Síndic de Comptes...

La senyora presidenta:

Senyor Ribó...

El senyor Ribó i Canut:

...li ha dit clarament el que opina del mateix. Gràcies.

La senyora presidenta:

Moltes gràcies, senyor Ribó.
Té la paraula el senyor president.

El senyor president del Consell:

Señora presidenta.
Señorías.
Señor Ribó, ya veo que a su señoría..., yo a lo que les in-

vito es a que formulen las preguntas con mayor claridad so-
bre las cuestiones que quieran abordar en esta Cámara, por-
que, claro, me preguntan sobre mi valoración, mi valoración
sobre la modernización de la Administración Pública Valen-
ciana es altamente positiva. Por lo que veo, a su señoría le
importa poco cuál es ese papel o esas circunstancias que se
han podido producir durante estos últimos años en cuanto a
la modernización, y lo que le preocupaba era otra cosa. Pero,
lo que su señoría me preguntaba formalmente en la pregunta
era cuál era mi valoración, y le he dicho que la valoración la
hace el gobierno, muy positiva, pero la hace también el con-
junto de la sociedad valorando cuantos proyectos y progra-
mas desarrollan el Pemav de forma exitosa, con aplausos y
con premios que se han recogido y que su señoría tiene cons-
tancia perfecta de los mismos. 

Pero lo que falta en este debate, señor Ribó, es rigor,
fundamentalmente. Y a ustedes les gusta el totum revolu-
tum, a ustedes les gusta no poder basarse en argumentos
medianamente serios que descalificarían sus propuestas.

Mire, tanto la Ovsi, como la empresa pública Tissat, se-
mipública, donde tiene una participación importante, el
36,9, la Generalitat Valenciana, no fueron creadas por este
gobierno,. Este gobierno lo que ha hecho ha sido revitali-
zarlas de forma importante y darle un protagonismo a la
modernización de la Administración que, como decía, hasta
ahora solamente nos ha traído elogios y aplausos por parte
del conjunto de la sociedad valenciana.

Segunda cuestión. ¿Se ha cometido en la adjudicación
de algunos de sus expedientes, en la elaboración de algunos
de sus expedientes para la adjudicación de estos proyectos,
la más mínima irregularidad administrativa? No, bajo nin -
gún concepto. No. Y, por tanto, la regularidad administrati -
va ha sido exhaustiva y, por tanto, los expedientes están a
disposición de sus señorías cuando sus señorías los quieran
observar porque así se les ha ofrecido expresamente.

¿Dónde está, entonces, la responsabilidad? ¿Dónde nos
quiere llevar su señoría? ¿Dónde está el problema de ver-
dad que quieren traer aquí a debate? En que la esposa del
conseller de Sanidad forma parte o trabaja en una empresa
multinacional importante que se llama IBM. ¿Tiene la Di -
rección General de Modernización que trabajar con todas
las empresas del sector importantes entre las que se incluye
IBM? Desde mi punto de vista, sin conocer lógicamente
con detalle cuáles son los pormenores de cada adjudica-
ción, pero ahí están los expedientes que, como he dicho, no

reviste la más mínima irregularidad administrativa, creo
que se tiene que poner en contacto con todas las empresas y
tiene que atender las mejores ofertas.

¿Lo que quiere su señoría al final no es hablar de la mo-
dernización, ni los expedientes, sino simplemente de que
hay una  situación que a su señoría le puede parecer irregu-
lar, y es que la esposa del conseller de Sanidad trabaje en
IBM? Eso parece objetivamente cierto y a eso hemos teni-
do conocimiento todos de forma reciente. Entonces, sacado
de contexto, esa escenografía puede no ser la mejor de to-
das, pero sacado de contexto. Y yo invito a reflexionar a su
señoría sobre alguna cuestión.

Mire usted, ese es un debate que se abre permanente-
mente, que se abre permanentemente. Es decir, conozco in-
finidad de casos, como su señoría también conoce, de anti-
guos responsables y políticos de las administraciones
anteriores, a la que yo en estos momentos presido, que tení-
an personas relacionadas, familiares con ellos, con puestos
importantes en empresas con las que se contrataba o sub-
contrataba y que posibilitó polémicas muy importantes.
Conozco, además, el acceso de esas personas a la función
pública, conozco su promoción, conozco todos esos ejem-
plos, aunque no creo que en estos momentos sirviera para
nada ponerlos ahora encima de la mesa. Pero ese es un de-
bate que desmerece su pregunta. Ese es un debate que no
estaba hoy en cuestión. Ese es un debate que escenográfi-
camente puede parecer impropio en un momento determi-
nado, pero que, desde luego, no es un debate que se deba
ceñir ni al conseller de Sanidad ni a su labor en la Direc -
ción General de Modernización de la Administración Pú-
blica Valenciana ni que en estos momentos deba de ocupar
mucho más tiempo, nuestro, en esta Cámara, desde mi pun -
to de vista. 

Le aseguro: modernización ejemplar, desde el punto de
vista de la actuación política; irregularidades, ninguna.
Otras valoraciones, señoría, yo estaré encantado en poder-
las acometer con usted cuando usted quiera pero no sola-
mente para una persona, sino para el conjunto de los res-
ponsables públicos y para la historia de esta Comunidad y
de su Administración Pública.

Muchas gracias.
(Aplaudiments en un sector de la Cambra)

La senyora presidenta:

Moltes gràcies, senyor president.
Se suspén la sessió per 15 minuts.

(Se suspén la sessió a les 11 hores i 14 minuts)
(Es reprén la sessió a les 11 hores i 55 minuts)

Proposta de tramitació pel procediment de lectura única,
previst en l’article 129 del Reglament de les Corts 

Valencianes, del Projecte de llei pel qual es crea el Servei
Valencià d’Ocupació i Formació

La senyora presidenta:

Es reanuda la sessió.
El punt  següent de l’ordre del dia és la proposta de tra-

mitació per procediment de lectura única, previst en l’arti -
cle 129 del Reglament de les Corts Valencianes, del projec-
te de llei pel qual es crea el Servei Valencià d’Ocupació i
Formació.
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